



Rundbrief von ChatGPT – Die Künstliche Intelligenz lässt grüssen!

Warum noch Rundbriefe schreiben, wenn die Künstliche Intelligenz (KI) das auch kann? Lassen wir doch mal ChatGPT einen Rundbrief an die Heilsarmee schreiben:

«Sehr geehrte Mitglieder und Freunde der Heilsarmee, es ist eine große Freude, diesen Rundbrief an Sie zu senden, um unsere Gemeinschaft und unser Engagement für den Glauben und die Mission der Heilsarmee zu feiern.

In den letzten Monaten haben wir uns auf unsere Wurzeln besonnen und uns darauf konzentriert, bedürftigen Menschen in unserer Gemeinde und darüber hinaus zu helfen. Durch unsere Dienste und Programme, wie die Suppenküche, den Kindergarten und die Musikschule, haben wir vielen Menschen Trost und Unterstützung geboten.

Wir sind dankbar für die vielen Spenden und Unterstützung, die wir erhalten haben, und wir sind begeistert, dass wir in Zukunft noch mehr tun können, um den Bedürftigen in unserer Gemeinschaft zu helfen. [...]

Nicht schlecht, oder? Aufgrund meiner Bitte, einen christlichen Rundbrief für die Heilsarmee zu schreiben, hat ChatGPT diejenigen Begriffe in Sätze verpackt, die gemäss ihrer KI am wahrscheinlichsten zur Heilsarmee passen. Dieses "Wissen" hat ChatGPT vor allem aus dem Internet. Letztlich ist das von ChatGPT gelieferte Ergebnis also ein Abbild dessen, was ihre KI im Internet über die Heilsarmee findet.

Was für einen Rundbrief würde ChatGPT an eine andere Freikirche schreiben, zum Beispiel an die Pfingstbewegung? Ich habe es ausprobiert:

«Sehr geehrte Mitglieder und Freunde der Pfingstbewegung, es ist mir eine Freude, diesen Rundbrief an Sie zu senden, um unser Engagement für den Glauben und die Mission der Pfingstbewegung zu feiern.

In den letzten Monaten haben wir uns darauf konzentriert, das Wort Gottes zu verbreiten und den Bedürftigen in unserer Gemeinde und darüber hinaus zu helfen. Durch unsere Gebetsdienste und Worship-Veranstaltungen haben wir vielen Menschen Trost und Hoffnung geboten.

Wir sind dankbar für die vielen Spenden und Unterstützung, die wir erhalten haben, und wir sind begeistert, dass wir in Zukunft noch mehr tun können, um die Menschen in unserer Gemeinschaft zu erreichen und ihnen die Liebe und den Trost Gottes zu zeigen. [...]

Beide KI-Rundbriefe drücken Dankbarkeit für Spenden und Unterstützung aus. Noch bemerkenswerter finde ich die Unterschiede, die die KI zwischen der Heilsarmee und der Pfingstbewegung macht:

Die Heilsarmee besinnt sich demgemäss auf ihre Wurzeln. Sie bietet Dienste und Programme wie Suppenküche, Kindergarten und Musikschule an, um Menschen und Bedürftige zu unterstützen.

Auch die Pfingstbewegung unterstützt Menschen, verbreitet aber auch das Wort Gottes und bietet Hoffnung durch Gebetsdienste und Worship-Veranstaltungen.

Mir fällt auf: Die Heilsarmee wird als sozial-diakonische Kirche beschrieben, die sich auf ihre Wurzeln besinnt und Musik macht. Die Pfingstbewegung kommt vor allem als biblisch-spirituelle Kirche rüber, die Hoffnung vermittelt.

ChatGPT hat diese Rundbriefe am 10.02.23 geschrieben. Deren KI hat bis dahin offensichtlich nicht viele Informationen über den biblisch-spirituellen Aspekt der Heilsarmee gesammelt. Das wirft die Frage auf: Kommunizieren wir im Internet einseitig? Übrigens, am nächsten Tag schreibt ChatGPT bereits wieder einen anderen Heilsarmee-Rundbrief. Bei weiteren Versuchen stelle ich ausserdem fest: Auf Englisch schreibt ihn ChatGPT frommer. ;-)

So faszinierend ChatGPT auch ist, ich schreibe die Rundbrieftexte weiterhin lieber selbst. Die KI ist mir zu stereotypisch. Ich muss allerdings zugeben, dass ich im Heilsarmee-Rundbrief von ChatGPT auch einen inspirierenden Hinweis finde: **«In den letzten Monaten haben wir uns auf unsere Wurzeln besonnen»**. Solange wir uns auf unsere Wurzeln besinnen, sind wir auf einem guten Weg hin zu einer gesunden Ausgeglichenheit von Glaube und nachfolgenden Werken.

Mit verwurzelten Grüssen!
Markus Brunner

Rundbriefe downloaden

Heilsarmee-Rundbriefe für die "Division Ost" können im Internet heruntergeladen werden, am einfachsten unter folgender Adresse:
www.heilsarmee.online

März 2023 – Markus & Eva unterwegs

So	5.	10:00	Das "Management Kirchliches Werk" (MKW) besucht ein Heilsarmeekorps in der Division Ost: Affoltern
So	12.	10:00	Heilsarmee Zürich-Nord
Sa	18.	9:00	Eva: Ladies Day, Eventfabrik Bern
So	19.	10:00	Heilsarmee St. Gallen
Mi	22.	14:30	Ruhestandsoffizierstreffen Division Mitte (Nordwestschweiz), Heilsarmee Aarau; Thema: Die "Division Ost" stellt sich vor.

Voranzeige

Sa 3. Juni 2023 10:00 - 16:00
VielHeit (Vielfalt in Einheit),
Heilsarmee-Jugendhaus Stäfa;
Impulstag der Division Ost für Jugendliche, Junggebliebene, Familien und alle, die neue Impulse und Gemeinschaft lieben. 😊

VielHeit 😊

Aus **Vielfalt** und **Einheit** haben wir **VielHeit** gemacht. Der VielHeit-Tag vom Samstag, 3. Juni 2023, ist ein überregionaler Impulstag für Jugendliche, Familien und Junggebliebene.

Es ist ein Tag der Begegnung und des fröhlichen Austauschs. Wir freuen uns auf neue Impulse im gemeinsamen Lobpreis und in verschiedenen Workshops. Wer mag, kann am Nachmittag an mehreren Sportplausch-Turnieren teilnehmen.

Wir planen diesen Tag im Jugendhaus Stäfa und hoffen auf gutes Wetter, um im Freien essen, plaudern und spielen zu können. Wenn's regnen sollte, werden wir die Aussicht von drinnen geniessen.

Der VielHeit-Tag beginnt um 10 Uhr und dauert bis 16 Uhr. Jugendliche, die sich für die Übernachtung im Jugendhaus anmelden, können sich auf ein Nachtessen mit anschliessendem Nachtprogramm freuen.

Mehr Infos gibt es im abgebildeten Flyer und vor allem auf der VielHeit-Homepage:
regionalbuero-zuerich.heilsarmee.ch/vielheit



VielHeit

Zusammen möchten wir Vielfalt erleben, uns an unserer Einheit freuen und deswegen «VielHeit» feiern. An diesem Tag soll Gemeinschaft im Fokus stehen. Dabei gibt es am Morgen verschiedene Workshops über Politik & Christ, Persönlichkeitsentwicklung und Kreativität. Wer sich gerne sportlich betätigt, kann am Nachmittag von vielen verschiedenen Angeboten profitieren. Ein Anlass für die ganze Familie!

Für alle Teens und Jugendlichen gibt es die Gelegenheit zur Übernachtung. Alle Infos auf der Home Page: Siehe QR-Code

Bist du dabei? Wir freuen uns auf dich!

Kontaktperson

Franziska Hari

Mobile 078 838 17 29
franziska.hari@heilsarmee.ch

Verpflegung:

Jeder kann gerne etwas für auf den Grill selbst mitnehmen. Beilagen werden zur Verfügung gestellt. Zusätzlich gibt es noch Pizza/Hot-Dogs.

Anmeldung & Infos



Wann?

Samstag 3. Juni 2023
10Uhr – 16Uhr

Wo?

Jugendhaus Stäfa
Eggacherstrasse 11
8712 Stäfa

Alter?

Alle Altergruppen willkommen

Heilsarmee

regionalbuero-zuerich.heilsarmee.ch/vielheit/

